



Caso clínico. Dermatología

Reacción cutánea labial por el uso de cosmética infantil en una niña de 4 años

Elena Blanco Iglesias^a, Paola Ruiz Martínez^a, Shirley Murga Alvarado^a, Gonzalo Oñoro Otero^b

^aCS Las Américas. Parla. Madrid. España.

• ^bCS Galapagar. Galapagar. Madrid. España.

Publicado en Internet:

26-mayo-2025

Elena Blanco Iglesias:
elenablanco36@gmail.com

INTRODUCCIÓN

Cada vez está más extendido el uso de cosmética entre la población infantil de edades preescolares, especialmente niñas, con un objetivo lúdico. La piel de los niños, en especial en los primeros años de vida, es más sensible a sufrir efectos secundarios indeseables, además de que el modo y lugar de utilización podrían agravar todavía más estos efectos.

RESUMEN DEL CASO

Se trata de una niña de 4 años de edad sin antecedentes personales de dermatitis atópica que consulta por inflamación, eritema y prurito tras aplicarse de forma continuada en los últimos 3 días un bálsamo labial con efecto hidratante, que además aporta brillo y color. Como peculiaridad y con motivo de atraer al público infantil este bálsamo está contenido dentro de la esfera de un reloj que la paciente puede llevar puesto. El método de apertura y cierre del bálsamo para su administración se hace a través de una tapa transparente que se abre con facilidad. Tras la sospecha de una dermatitis irritativa en contexto del uso del producto, se indica suspender la utilización e hidratar de forma intensiva con bálsamo labial de cosmética farmacéutica conocida. A los 2 días reconsulta por no mejoría y además aparición de descamación con lesiones costrosas sobre la superficie de la mucosa labial (**Figura 1**). Ante la sospecha de sobreinfección bacteriana se indica pauta mixta tópica con antibioterapia y corticoide con mejoría clara desde la primera aplicación. La paciente presenta recuperación completa tras 5 días de tratamiento.

Figura 1. Descamación con lesiones costrosas sobre la superficie de la mucosa labial



CONCLUSIONES

La cosmética dirigida al público infantil debe seguir los máximos estándares de calidad y transparencia, ya que la piel de los niños es más susceptible a padecer efectos tóxicos. La mayoría de estos productos se empaquetan y venden con el objetivo de que resulten atractivos tanto visualmente como en la experiencia de su aplicación. Además, hay que tomar en consideración que los productos que se aplican de forma continuada sin necesidad de lavarse, como el caso de un bálsamo hidratante labial, pueden potenciar este efecto tóxico por exceso de producto depositado directamente en la piel. En el caso de la paciente, además de una dermatitis,

Cómo citar este artículo: Blanco Iglesias E, Ruiz Martínez P, Murga Alvarado S, Oñoro Otero G. Reacción cutánea labial por el uso de cosmética infantil en una niña de 4 años. Rev Pediatr Aten Primaria Supl. 2025;(34):e15-e16.

se sospechó una sobreinfección, ya que el hecho de que el producto estuviera contenido en el interior de una esfera de reloj con una muy fácil apertura y con manejo por parte de la propia niña al llevarlo encima, hace mucho más probable la contaminación bacteriana.

CONFLICTO DE INTERESES

Los autores declaran no presentar conflictos de intereses en relación con la preparación y publicación de este artículo.

RESPONSABILIDAD DE LOS AUTORES

Los autores han remitido un formulario de consentimiento de los padres/tutores para publicar información de su hijo/a.